

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcedia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

DESCRIPCION GEOGRÁFICA Y FISICA DE LA ARGELIA.

V.

HABAS.—SORGO.—LA VIÑA.—FORRAGES.—LEGUMBRES.

Habas.—Se cultivan en la Argelia dos especies: la haba de huerta y el habon menos propio para alimento del hombre, pero mas productiva y de mas conveniencia para el ganado. Tanto la una como la otra se cultivan en invierno. La haba es una de las legumbres que se cultivan en los oasis del Sahara.

En 1870 se han sembrado 470,301 hectáreas que han producido 261.805 hectólitros.

Sorgo.—Se cultivan en Argelia tanto en el Sahara como en el Tell muchas especies de sorgo: 1.º el sorgo de escoba; cuyo grano es rojo y cuyas panojas forman excelentes escobas; su tallo alcanza dos metros: 2.º El *Bechena* de los Arabes, que se acerca mucho al *H. Saccharatus*, reconocido como propio para la produccion del azúcar: 3.º El *Righiffa* de los Arabes (*H. Cernuno*); el *Benitche* de los Arabes (*H. Spicatus*). Las tres últimas especies son cultivadas por los árabes en terrenos de regadio. Los granos del sorgo sirven para alimento del hombre y de las aves caseras. Los animales son muy ávidos del tallo, y sobre todo cuando este ha sido macerado; por último se puede cortar esta gramínea á lo largo para darla como forraje á los caballos y mulas.

Los cultivos indígenas del sorgo se han extendido en 1870 á 14,117 hectáreas que han dado 237,516 hectólitros.

En 1854 y 1855 el cultivo del sorgo azucarado tomó en Argelia un desarrollo vertiginoso. Cada colono creia entrever en este cultivo un manantial inagotable de riqueza. Confiando en los resultados obtenidos en el jardin d'Essais, traducidos en números muy alhagüños, se dedicaron con ciego afán á este cultivo, desoyendo la voz de la esperiencia para conseguir mas prontamente un término que creian cierto, pero desgraciadamente el sorgo no ha producido lo que se esperaba. Sin embargo, el cultivo de esta gramínea ha continuado en muchas fermas para alimento del ganado y aves de corral.

Muchas especialidades en diferentes épocas se han pronunciado á favor del Sorgo azucarado (á su cre) y le han pronosticado un gran porvenir en la Argelia. Con esta calidad de sorgo se ha obtenido rum exquisito y azúcar que ha podido rivalizar en calidad y blancura con los mas bellos productos de las refinarias francesas. Estos resultados no han podido decidir aun á ningun capitalista á emprender la explotacion.

La viña.—Antes de la conquista la viña se cultivaba en gran escala por los indígenas en ciertas localidades. En todos los puntos donde tenian viviendas fijas, tenian parrales y cosechaban uva. En Medeah, en Milianah, Cerchel, Mostaganem, Mascara, se veian viñedos de alguna estension; pero los indígenas no cultivaban la viña mas que por la uva, que era consumida fresca ó seca, y era algunas localidades Delys entre otras, el objeto de un comercio importante.

Estando prohibido el uso del vino entre los musulmanes, su fabricacion antes de la conquista estaba naturalizada entre los judíos que no hacian de esta bebida mas que un uso moderado.

Pocos países existen donde la viña crezca con

tanto vigor como en la Argelia. Al cabo de algunos años las cepas alcanzan en grueso el tallo de los árboles; las que se plantan junto á las casas llegan pronto á las azoteas; basta una sola cepa para dar sombra á un patio, pues sus vástagos miden dos y tres metros de longitud.

Muchas tierras en Argelia, por su naturaleza y por su situacion, son muy favorables para la creacion de viñedos; así el cultivo de la viña ha sido despues de algunos años el objeto una atencion muy seria y muy seguida. Los europeos que desde luego se habian contentado con utilizar las plantaciones existentes, crean cada dia y el cultivo de la viña que en 1862 ocupaba una superficie de 6,503 hectáreas ha alcanzado en 1870 la cifra de 22.055 hectáreas.

Los viñedos mas grandes son los de Mostaganem y de Mascara en el O.; de Milianah, Medeah Blidah y de los alrededores de Argel en la provincia del centro; de Bone y Philippeville al E. Los vinos mas renombrados son los de Mascara, de Medeah Zakar (Milianah) y de Draria, en el Sahel de Argel.

La naturaleza de las cepas es variada; las que existian antes de la conquista fueron importadas de España, todas las demás son francesas y vienen de la Borgoña, Languedoc y Roussillon y algunas españolas.

Forrages.—Además de los henos de Europa que nacen casi sin ningun cultivo la Argelia produce aun una gran cantidad de plantas forrageras excelentes todas para alimento y cebamiento de los animales, que crecen por todas partes y forman prados naturales, sin exigir mas cuidados que la estirpacion de las altas yerbas parásitas.

Desde las primeras lluvias en Noviembre, las llanuras, los valles, los collados y las mesetas, se cubren de una vegetacion abundante y espontánea que en primavera alcanza amenudo mas de un metro de altura.

En las tierras húmedas dominan las plantas pertenecientes á la familia de las gramíneas; en los terrenos secos y en los collados las plantas pertenecientes á las leguminosas. Para obtener durante el verano forrages verdes, se ha ensayado la creacion de prados artificiales de diversas plantas; la mielga, *lucierne*, (variedad de la alfalfa) ha obtenido un resultado completo. En buenas condiciones de suelo y entretenimiento recibe sin ser regada cuatro ó cinco hoces al año y regada de ocho á diez. Los prados de zulla (clover) aunque menos numerosos han obtenido resultados completos. El trebol se ha extendido ménos, pues el calor del sol seca demasiado pronto sus hojas.

En el Sahara los céspedes son menos elevados pero tan sustanciosos como en el Tell. Se designa bajo el nombre genérico de *Achéb*, esos céspedes tupidos, compuestos de plantas aromáticas que durante toda la estacion de las lluvias, cubren el suelo de una verde vegetacion y cuyo agostamiento durante el verano determina en las tribus un movimiento de emigracion hácia el norte. Es por esta abundancia espontánea de henos naturales que se explica la riqueza de los árabes en ganados.

La calidad superior de los henos argelinos, debida al suelo y al clima ha sido confirmada por la experiencia. Es á la excelencia de estos alimentos que los caballos árabes deben en gran parte, el vigor que los distingue.

Legumbres.—Todas las legumbres harinosas y las verdes sean indígenas, sean de importacion europea, obtienen resultados en la Argelia. Algunas se producen espontáneamente y casi sin ningun cuidado. Desde el mes de Diciembre, la Argelia vé sus campos cubiertos de legumbres que son atri buscadas en París á fin de Marzo, y pueden abastecer los mercados de la Metrópoli las legumbres tempranas que aquellos habian pedido hasta ahora á los mercados de Italia. Cada año durante el invierno y la primavera se exportan con destino á los mercados de Francia y de Inglaterra cantidades considerables de legumbres frescas, tales como alcachofas, aluvias, guisantes, etc.

La patata, importacion europea, hoy dia los indígenas la han adoptado en muchísimos lugares. El clima permite cultivarlas en invierno, obteniendo tubérculos en primavera. En las huertas se hacen fácilmente tres cosechas por año. La batata (muñitu) otra importacion europea, produce en abundancia tubérculos muy alimenticios, de un volumen enorme y tan sanos como agradables al paladar. Se puede extraer de ella lo mismo que de la patata, fécula y alcohol.

Al lado de los tubérculos importados por los europeos, se encuentran algunos vegetales de raices harinosas que la naturaleza produce espontáneamente. De este número es el *zettout*, que crece en el estado salvaje en terrenos húmedos y sombríos, y cuyo tallo es bastante parecido al del narciso salvaje. Su raiz que consta de un bulbo del tamaño de una avellana, dá, cuando se le seca, una fécula de gusto delicado. Esta planta es muy buscada en los *duars*, donde se prepara como alimento, exactamente como se prepara la patata. Habiendo observado los árabes que los jabalis buscan con avidez estos bulbos, se sirven de ellos para cazar el *zettout* durante el invierno.—A. B.

Seccion de noticias.**LA EMBAJADA MARROQUÍ.**

Ministerio de Estado.—Cancillería.—Habiendo resuelto el sultan de Marruecos enviar una mision á S. M. el rey (Q. D. G.), compuesta del embajador Sid Abdesslam Estuisi; del primer secretario Sid el Hach Abd el Kerim Bricha; del segundo id. Sid el Hach Mohammed ben Chaeron, de los agregados Sid Alí Dinia y Sid el Arbi Balafrech, y de cuatro caids ó jefes de tropa, el rey (Q. D. G.) tuvo á bien señalar la hora de las dos de la tarde de ayer (23) para recibirlos en audiencia pública con el ceremonial que para estos casos corresponde.

A la hora prefijada cuatro carruajes de la casa real, con tiros de caballos de gala, con sus correspondientes lacayos y palafreneros, un caballero de campo y un correo de caballerizas, se hallaban esperando en el gran hotel de París, donde está alojada la mision, las órdenes del señor introductor de embajadores, que desde su casa fué conducida á dicho hotel en un carruaje de la real casa.

A la una y media emprendió su marcha la comitiva en el orden siguiente:

Precedia un coche de la casa real llevando á los cuatro caids; otro con los secretarios, y agregados; el tercero conducia á varios individuos de la mision, y por último; ocupaban el cuarto carruaje el emba-

jador Sid Abdesslam Esuisi, el Excmo. señor marqués de Selva Alegre, primer introductor de embajadores, y el primer intérprete don Aníbal Rinoldy. Iba á la portezuela de la derecha de este coche el oficial que mandaba la escolta: á la de la izquierda el caballero de campo, y detrás una escolta de caballería.

Dirigióse en esta forma la comitiva al real palacio por la Puerta del Sol, calle Mayor y Arco de la Armería.

Formada con anticipación la guardia exterior del real palacio en orden de parada, hizo los honores de ordenanza á los enviados marroquíes, que pasaron solos por medio de las filas, entrando sus coches hasta la escalera principal. Esta se hallaba cubierta por los guardias alabarderos, que con la música esperaban la subida de los enviados, á quienes aguardaban en el primer descanso los funcionarios de la real casa.

Préviamente anunciado el embajador por el Excmo. señor primer introductor de embajadores, pronunció el siguiente discurso en árabe, que traducido repitió á S. M. en castellano el Excmo. señor don Manuel Silvela, ministro de Estado:

«Loo al único Dios. Sólo su reino es duradero. Después de tributaros ¡oh poderoso soberano! el debido homenaje cual corresponde á la magestad de los excelsos reyes, participamos á vuestra ilustre magestad que nuestro augusto soberano el sultan del Mogreb, á quien Dios auxilie y favorezca, nos ha enviado cerca de vos en calidad de embajador extraordinario para saludaros (ampáreos Dios y favorezcaos), en su nombre Sheriffiano, y para renovar los pactos de amistad con vuestro excelso gobierno, felicitándoos de su parte por el don que Dios os ha dispensado con alegría y contento general al sentaros en el trono de vuestros ilustres antepasados, y reunir en V. M. el amor de la nación entera para prosperidad de la misma. Asimismo me ha encargado ser cerca de V. M. intérprete fiel de la alegría que con tal motivo ha embargado su ánimo cual cumple á reyes amigos, especialmente tratándose de V. M., con cuyos augustos predecesores los de mi soberano han mantenido desde antiguo la amistad más perfecta, reinando entre ellos el afecto más sincero.

También me ha mandado exponer sus sentimientos amistosos heredados de sus antepasados, y su cuidado por que se observen los pactos, cuyo exacto cumplimiento es siempre motivo de aumento para las buenas relaciones. Hé aquí su augusto escrito, que tenemos la honra de entregar á V. M.: él confirma cuanto deo dicho.

Rogamos á Dios que nuestra misión aquí, como embajador, obtenga el preciado fruto de aumentar la amistad y sus anheladas consecuencias, dejando muy alto el edificio que sobre ellas se basa para que á su sombra siga siempre creciendo con provecho para los súbditos de ambos augustos soberanos.

Estamos íntimamente agradecidos por la espléndida hospitalidad de que hemos sido objeto constante de parte del gobierno y autoridades, y por la benévola acogida que de todos hemos alcanzado desde que salimos de nuestro país hasta nuestra llegada á vuestra corte la bien guardada, y por los honores que nos han tributado. Siempre recordaremos esa acogida; y como ella se nos ha tributado por orden vuestra, os damos las más rendidas gracias.»

S. M. tuvo á bien contestar:

«Señor embajador:

Los nobles sentimientos, que en nombre de vuestro soberano acabais de expresar, excitan en mi ánimo la satisfacción más viva.

Al felicitar me por el advenimiento, bajo la protección de Dios, al trono de mis mayores, y por el

acendrado afecto del pueblo español; y al manifestarme la complacencia con que ha visto tales sucesos el sultan del Mogreb, venís á darme prueba cumplida de la amistad que vuestro soberano me dispensa, y á la que correspondo expresando mis deseos de que alcance su reinado prosperidad y grandeza.

No menos estimo el propósito de mantener y estrechar los vínculos de afecto entre ambas naciones, cuya más sólida base es ciertamente el puntual cumplimiento de los pactos internacionales y el religioso respeto de la fé jurada.

Seguro estoy de que en el desempeño de vuestra misión sabreis inspiraros en sentimientos tan altos, contribuyendo por tanto, con el concurso de mi gobierno, á cimentar el estado de paz y de cordial amistad que afortunadamente existe entre los dos pueblos.

En extremo celebro que os hayan satisfecho las atenciones de que sois objeto en España, y que por cierto se os deben en justa reciprocidad de las dispensadas últimamente á mi enviado, y de las que además sois de todo punto digno por vuestras prendas personales y por la elevada representación de que estais investido.»

Terminado el discurso de S. M., Sid Abdesslam Esuisi le entregó la credencial del sultan, mediando algunas frases benévolas de S. M., á las que contestó el embajador con respetuosa deferencia; pasando luego á examinar los regalos que el emperador de Marruecos envía á S. M.

Acto continuo se trasladaron los enviados á las habitaciones de S. A. R. la Serma. señora princesa de Asturias con objeto de ofrecerle el homenaje de sus respetos y entregarle los regalos que la envía el Sultan, retirándose luego á su alojamiento con los mismos honores que se les tributaron al dirigirse á palacio.

(«La Iberia.»)

Las pérdidas ocasionadas en el canal de la Mancha por la tempestad del 12 de noviembre son de grande consideración: veintitres navios se han ido á pique, cuarenta y ocho han sido arrojados á la costa, treinta y cuatro arribaron al puerto con averías de importancia y cincuenta y ocho tocaron en diferentes puntos de la costa, con pérdidas de áncoras, mástiles y cadenas. Han perecido ahogados cerca de doscientos hombres. Los cargamentos de los buques que han naufragado ascendían á la suma de seis millones de francos.

En Preve emitirá el Consejo de Estado un dictamen acerca de si las corporaciones municipales pueden ó no establecer arbitrios sobre las rifas, cuyos productos se destinan á servicios de beneficencia.

Correo de hoy.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Vamos á publicar, á título de noticias, la impresión producida en los círculos políticos por la resolución de los diputados de la izquierda.

Anoche, en la recepción del Elíseo, el mariscal manifestó enérgicamente repetidas veces su propósito de adoptar de nuevo una política de resistencia.

El jefe del Estado dijo que al constituir el nuevo ministerio estaba animado de intenciones conciliadoras; y que sin querer hacer acta de «sumisión», entendía hacer una «concesión.»

Esto tuvo cuidado de indicarlo en la declaración leída en las Cámaras. Por esto es que, después de haber marcado el carácter real del nuevo gabinete,

con las palabras, «obra de apaciguamiento» manifestó su resolución de formar cuanto antes un ministerio absolutamente parlamentario el día en que juzgase suficientemente acalladas las actuales disensiones.

Reasumiendo su pensamiento, el mariscal dijo que había ofrecido un armisticio que permitiría preparar un tratado de paz. La Cámara contestó á este ofrecimiento con una violenta declaración de guerra, y el jefe del Estado no pudo menos de aceptarla. Toda concesión sería ahora una capitulación; al rechazar sus proposiciones, la Cámara de diputados hizo un deber de dignidad y de honor el volver á tomar de nuevo su puesto de combate y de resistencia.

Tales son, en nuestro sentir, las miras y las intenciones expresadas por el jefe del Estado.

Los ministros se han reunido en el Elíseo bajo la presidencia del mariscal, quien, en términos muy precisos, les ha manifestado propósitos conformes con lo que acabamos de esponer.

Háse resuelto que el ministerio seguirá presentándose lo mismo á la Cámara de diputados que al Senado.

Créese posible que la Cámara alta se vea obligada á pronunciarse sobre el carácter constitucional de la resolución de la Cámara de diputados.

El gobierno considera, en efecto, esta resolución como ilegal, por estar constitucionalmente sentado el derecho del presidente de la República de elegir á sus ministros fuera del Parlamento.

Desde mañana algunos ministros se sentarán en el banco que les está destinado en la Cámara de diputados, afirmando con esto allí el derecho del jefe del Estado. Este no será más que un acto de presencia, toda vez que no tomarán parte en los debates, á menos que á ello se les obligare.

Créese que, respecto del presupuesto, la derecha tomará la iniciativa de pedir su examen y votación, sin que el ministerio intervenga en ello.

Los miembros de la izquierda del Senado estaban ayer, al parecer, muy afectados, en vista del sesgo que toman los acontecimientos.

Algunos lamentaban muy alto que la Cámara de diputados se hubiese dejado llevar de «un impulso de cólera irreflexivo» y hacían observar que habría sido más prudente y más hábil aceptar el ministerio y obligarle á los pocos días á probar la sinceridad de sus declaraciones y de las disposiciones conciliadoras del mariscal, preguntándole, por ejemplo, que pensaba hacer respecto al cambio de empleados y que concesiones haría en este terreno para preparar el «apaciguamiento de las discusiones actuales» y la formación de un ministerio parlamentario. Esta actitud de las izquierdas del Senado ha sorprendido á los miembros de las derechas, y algunos individuos del grupo constitucional querían ver en ello el indicio de una solución pacífica y próxima, si el gobierno sabía sacar partido de estas disposiciones moderadas.

(«Moniteur Universel.»)

Madrid 26 de noviembre.

Viva es la emoción que ha producido en los círculos políticos el artículo de «Los Debates», en defensa del retraimiento de sus correligionarios los constitucionales. Es un periódico que como el precitado ha venido defendiendo la formación de una izquierda dinástica y presentando como funesta la política de abstención, semejante actitud es tan extraña, que solo se acierta á hallarle explicación tomándola más como un recurso del momento que como producto de un juicio deliberado y firme.

Para quien señalo, como lo hice en el momento oportuno, el efecto producido entre los constitucionales por las evasivas del señor Posada Herrera á

romper abiertamente con el gobierno, no es maravilla que aquellos desencantos hayan conducido á estas manifestaciones. Perdida la esperanza de que pudiera organizarse en breve término un gabinete bajo los auspicios del ex-presidente del Congreso en que dicho partido tuviese la debida participacion, y conocida la irritacion que esto produjo entre los mas exaltados de aquella colectividad, era natural que todo ello se tradujese en las columnas de la prensa por artículos como el de que se hace referencia: negociaciones entabladas bajo el nombre del general Zavala han podido retardarlas; mas fracasadas estas en vista de la contestacion que ha dado el señor Posada Herrera á la especie de «ultimatum» que hubieron de dirigirle tres de los prohombres del centralismo, segun anuncié oportunamente, no ha habido nada capaz de contener esas manifestaciones.

Creo, no obstante, como indicado queda, que no todos los constitucionales participan de la opinion favorable al retraimiento, y que ese artículo, encomendado á un periódico de los antecedentes de los «Debates,» debe tomarse mas bien como un «ballon d'essai» que como resultado de una conviccion profunda. No, no opinan de ese modo los hombres políticos que han venido inspirando al referido periódico; todos ó casi todos son o uestos al retraimiento; mas, ¿porqué no tratar de meter miedo, amenazando con una abstencion, sea lo que fuese lo que haya de tratarse en la próxima legislatura? No quiero ofender ni lastimar en lo mas mínimo la formalidad del periódico á que hago referencia; pero el tiempo dirá si me equivoco ó no.

El simulacro de mañana promete ser brillante y concurrido: las tres cuartas partes de los madrileños no se ocupan de otra cosa.

Cuanto se diga respecto á la mision de la embajada marroquí es hasta ahora destituido de fundamento. Ni han hecho ninguna indicacion respecto á la rebaja de la indemnizacion de guerra, de la cual solo restan por cobrar 60 millones, ni tampoco sobre el establecimiento de la pesquería de Santa Cruz de Agadir que, autorizado por el tratado de Vadrás, está en proyecto todavía. Si de algo se trata será de un tratado de comercio y esto por indicacion de nuestro gobierno que quiere aprovechar esta coyuntura para facilitar las transacciones con aquel país: esto es todo.—X.

(«Diario de Barcelona.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 27.

La embajada marroquí marchará la semana próxima de Madrid y visitará Barcelona, Sevilla, Córdoba, Granada, Zaragoza y Toledo. Se ha acordado la concesion de una importante condecoracion al embajador y la de dos encomiendas á los agregados á la embajada.

Mañana estará cerrada la Bolsa con motivo del cumpleaños de S. M. el rey.

Se halla enferma de gravedad la señora condesa de Montijo, madre de la ex-emperatriz Eugenia.

El señor Silvela continúa guardando cama padeciendo anginas.

Madrid 28.

Son innumerables las cartas que se atribuyen al señor Posada Herrera.

Los duques de la Torre han sido invitados á la comida de palacio.

La línea telegráfica de Barcelona se halla en mal estado con motivo de la lluvia.

París 27.

Los montenegrinos han derrotado á los turcos

que fueron en socorro de Nchay.

El embajador turco en Viena se ha quejado de la actitud de Austria que permite que Servia tome parte en la guerra.

Habiendo atacado los turcos á Korbaki los rusos se han retirado á Barghiez.

El ex-sultán Murad ha sido llevado á Topialepe.

Turquía negocia secretamente la paz. Rusia pide la cesion de las escuadras turcas, el cierre del mar Negro á las potencias marítimas y la anexion de la Armenia.

Dícese que una comision rusa está elaborando una Constitucion para el imperio, y que se promulgará en marzo.

La comision de presupuestos, que preside monsieur Gambetta, ha declarado en la Cámara de diputados ilegales los créditos de 18 millones abiertos por el gobierno presidido por el duque de Broglie.

Con motivo de la conmemoracion de la batalla de Mentana en Roma, la policia se apoderó de banderas republicanas y se pronunciaron discursos insurreccionales.

El gobierno italiano fortifica Verona y Peschiera.

La comision del Senado que entiende en la informacion sobre las causas del malestar del comercio y de la industria, ha recibido documentos que prueban que despues de mayo abandonaron París 5,000 obreros.

El periódico «La France» habla de rumores de la dimision del mariscal y declara que debe cumplirse el veredicto dado por el país el 14 de octubre.

El Papa se halla gravísimo y reina inmensa inquietud en el Vaticano.

Dícese que se invalidará la eleccion del duque Decazes.

El «Fíguro» llama traidores á los duques de Aumale, Audiffret-Pasquier y Decazes por su actitud respecto al mariscal. La situacion se agrava.

París 28.

El Vaticano ha aconsejado á los obispos franceses que suspendan las peregrinaciones.

El dia 12 de diciembre se proclamará la independencia de la Servia.

Corren rumores en Bucharest de que se han entablado negociaciones para la rendicion de Osman-bajá.

El Papa está mejor.

El «Times» publica el siguiente telégrama:

«Belgrado 27.—Un batallon sérvio cruzó la frontera para proteger á los búlgaros, y los turcos lo rechazaron causándole muertos y heridos. Una comision servia está instruyendo una informacion, y los cónsules han conferenciado con el príncipe Milano sobre ese suceso.

Continúa la batalla en Pyrgos.»

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 23 noviembre 1877.

Muy señor mio: Las últimas noticias que se tienen de la guerra, de origen oficial, están contestes en afirmar que no pasarán quince dias sin que Plewna capitule. Tan rodonda afirmacion implica naturalmente la persuacion íntima y profunda de que Osman-Bajá no cuenta ya con recursos para sostener el prolongado sitio que tan valerosamente viene sosteniendo tantos meses hace, ni abriga esperanzas de ser socorrido, vista la absoluta imposibilidad de forzar el riguroso cerco de que es Plewna objetivo constante.

Dada, pues, como muy próxima la toma de aquella importante plaza, vencida Kars y en inminente ren-

dicion Erzerum, es fundado motivo tal cúmulo de favorables circunstancias á las armas rusas para que la prensa del imperio empiece á insinuar la probabilidad de una paz cercana.

Desde luego llama la atencion, tanto por el nombre del firmante como por el periódico que lo ha dado á luz, un notable artículo que inserta el «Severny Vestnik,» suscrito por el príncipe Wassiltchickoff, el cual ha causado honda impresion en todas las cancillerías europeas. Recomiéndase en él al Gobierno ruso que solo ajuste la paz con Turquía mediante la cesion de la escuadra otomana a Rusia, y en vez de pedir (como parecia natural) aumento de territorio en Europa, insiste en la conveniencia, ya recomendada anteriormente por dicho personaje, de ensanchar las fronteras rusas por la parte del Asia.

Si la primera proposicion ataca indirectamente á Inglaterra, la última no puede hacerlo de un modo mas directo, al propio tiempo que satisface las miras del imperio germánico no engrandeciéndose en Europa; y con tan poderoso motivo la prensa inglesa se desata en inventivas contra la Rusia. Veremos en que parará todo esto.

La principal noticia que hoy nos comunica el telégrafo sobre la política francesa, es la referente á la resuelta actitud que se cree va á tomar el Mariscal Mac-Mahon. Segun el «Moniteur» de ayer, si la Cámara de diputados se negase á votar los presupuestos, el Mariscal presentaría un mensaje haciendo al Senado juez de la situacion y poniéndola en el caso de elegir entre su dimision ó la disolucion de dicha Cámara. De llevar á efecto tan extrema medida no es difícil predecir lo que va á suceder.

Conforme se esperaba, han quedado ya aceptadas las bases para la fusion de las compañías de los ferro-carriles del Norte de España con las de Zaragoza á Pamplona y Barcelona, lo cual redundará desde luego en beneficio de los obligacionistas por las mejores cotizaciones que en los valores que poseen se señalan, y será beneficioso así mismo para las Compañías, dada la economía que en la administracion y demas servicios podrá introducirse.

Nuestro mercado continua dominado por la mayor calma, y esta Bolsa acusa hoy un ligero movimiento de baja que se cree será momentáneo, cerrando á última hora el 3 p^o de la deuda interior á 12'95.

Queda á la carga para la Habana, el vapor *Puerto-Rico*, que hará la escala de su nombre, tocando además en Cádiz, habiéndose fijado su salida para el 3 del próximo diciembre. A últimos del mismo saldrán para los primeros puertos los vapores *Casvilla y Maria*.—F. C. B.

TEATRO.

COMPañIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL VIERNES

30 NOVIEMBRE DE 1877.

3.ª de abono.

3.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera semi-seira en 3 actos del maestro Donizetti titulada

LINDA.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.ª fila, 32 rs. vn.—Idem 2.ª fila, 16 rs. vn.—Idem 3.ª fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Crónica Local.

El vapor-correo «Puerto-Mahon» ha llegado á esta á las 2 y media con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Augusto Treine.—Ana Pasarius.—Francisca Andreu.—Cármén Ferrater é hija.—Miguel Camps.—Francisca Tudury.—Antonio Martínez y nueve mas.—José Pavia.—Francisco Pastor.—Dos soldados.—Juan Fuxá.—José Cervera.—Antonio Pons Pons.—Nicolás Ticolat.—Total 25 pasajeros.

DE ALCUDIA.

D. Francisco Mercadal.—Bartolomé Jaume.—José Gimenez.—Victoriano García.—Salvio Capella.—Bartolomé Riera.—Vicente Enseñat.—Jaime Martorell.—Antonio Prats.—Sebastian Beltran.—Addon Ribas.—Total 11 pasajeros.

**

Por el ministerio de la Gobernacion se ha dirigido una circular á los gobernadores civiles de provincia, referente á la venta de libros y folletos de cultos disidentes y conforme la circular con la interpretacion que se ha dado en recientes reales órdenes del ministerio de la Gobernacion al artículo 11 del Código fundamental.

Así lo leemos en la «Correspondencia de España» del sábado.

**

A bordo de vapor-correo «Puerto-Mahon» ha llegado nuestro amigo y paisano el diputado provincial por Alayor Don Francisco Mercadal y Pons.

Tambien ha llegado el Padre Jaume provincial de la Compañía de Jesús en Palma al objeto de dar espirituales ejercicios al clero de esta ciudad; y la compañía dramática que debe actuar en el teatro de Ciudadela la presente temporada.

**

A la detencion del marinero norte-americano fugado del buque que está purgando cuarentena efectuada por un empleado de la Direccion de Sanidad acudió una pareja de la benemérita guardia-civil.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 27 de noviembre 1877.

| EFECTOS PUBLICOS. | Queda | |
|---|---------|--------|
| | dinero. | papel. |
| Titulos al portador del 3 p. S. consolidado interior. | 12'82 | 12'87 |
| Id. id. exterior, emision 1867. | 13'50 | 13'60 |
| Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles | 24'15 | 24'25 |
| Bonos. | 71'00 | 71'50 |
| Billetes de calderilla | 97'40 | 97'50 |
| ACCIONES. | | |
| Banco de Barcelona. | 119'25 | 119'50 |
| Sociedad Catalana General de Crédito | 56'00 | 56'50 |
| Ferro-carril de Barna. á Francia | 49'50 | 49'75 |
| Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona. | 71'25 | 71'50 |
| OBLIGACIONES. | | |
| Ferro-carril de Zaragoza á Barcelona 6 p. S. | 70'50 | 70'75 |
| Idem 3 p. S. | 36'50 | 36'75 |
| Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras. | 49'75 | 50'00 |
| Ferro-carril del Grao á Almansa y | | |

de Almansa á Valencia y Tarra-
gona 26'40 26'50
Ferro-carril de Córdoba á Málaga. 21'25 21'50

CAMBIOS.

dinero. papel.

Londres 90 dias fecha. 48'75
París 8 » vista. 5'05 1r2
Marsella 8 » » 5'05 1r2
El 3 por 100 consolidado quedaba á la 10 y media de la mañana de ayer á 12'95 operaciones.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Saturnino obispo y mártir.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario, en Santa María.

Mañana viernes al anocheecer se dará principio en la Ayuda Parróquia de la Concepcion al devoto Novenario que solemnemente se efectúa en preparacion á la fiesta de tan Excelsa Reina y Patrona. Despues de la esposicion del Sm. Sacramento se rezará el Sto. Rosario, acto continuo la novena con padre-nuestros y gozos acompañados con armonium.

Santo de mañana.

S. Andrés apóstol.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 29.

Para Pollensa con ganado land Leonor, pat. Rafael Covas con 5 trips. y 1 ps.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 30.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 0 minutos de la mañana.
—Pónese á las 4 horas, y 37 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 2 y 5 4 minutos de la madrugada.
—Pónese á las 1 y 36 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 28.—5'20 t.

Mahon 28.—7'54 n.

Las Cámaras francesas nieganse á votar los presupuestos.

La Cámara Rumana espera que tan luego que los rusos hayan tomado Plewna las potencias reconocen la indepencia de Rumanía.

Continúa la batalla en Pyrgos. Interior, 13'07.

Madrid 28.—3'30 n.

Mahon 29.—8'38 m.

El Consejo de ministros que se celebrará mañana lo presidirá el Rey.

Se ha suscitado nuevamente la cuestion sobre el Consejo Supremo de la Guerra.

Los hombres mas importantes del partido constitucional asistieron á la recepcion habida en Palacio.

Madrid 29.—1'35 n.

Mahon 29.—8'40 m.

Delegados de comercio han pedido al general Mac-Mahon forme un ministerio compuesto de elementos de la izquierda.

Los turcos han sido derrotados en las orillas del Lom.

Inglaterra ha declarado seguirá neutral sobre la cuestion de Oriente.

Anuncios.

Bartolomé Listran (a) Tomer, hace público haber sido nombrado por el Ayuntamiento de Mahon en seccion del dia 27, Administrador de entierros de los que tienen lugar en el Cementerio Católico; y ofrece sus servicios.—Vive calle del Cármén núm. 18.

En la encuadernacion de Antonio Sintés, calle Nueva núm. 41. se admiten suscripciones, entre otras muchas obras á las siguientes:

- La Ilustracion Española y Americana.
- La Moda Elegante Ilustrada.
- Crónica Universal.
- Historia General de Francia.
- Historia popular del Mundo.
- Historia de las persecuciones sufridas por la Iglesia Católica.
- Historia de Alemania.
- Historia Universal.
- Tratado de Contabilidad.
- Diccionario Eiciclopédico de la lengua Española.
- Id. de Dominguez.
- Vida de San José.
- Año de María.
- Turcos y Rusos.
- Guerra de Oriente.
- El Hijo Pródigo.
- El Mártir de Golgota.
- Almanaques de Chistes, Americanos de pared, y Zaragozaños.

PARA BARCELONA.

Saldrá el 30 del corriente la Balandra **Antonia** patron José Ortega admite carga y pasajeros. Se despacha en el Almacen de los Sres. Taltavull, Tomás y Estela.

Pérdida.

En la noche del domingo saliendo del teatro bajando por la cuesta de Dayá hasta la Arravaleta se perdió un abanico de conchas blancas. Se dará una gratificacion á la persona que lo presente en esta imprenta.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.